
Lettre ouverte  
à la Rectrice de l’académie de Nantes 

à la directrice académique de la Mayenne 

 

RUILLE FROID FONDS, le 24 janvier 2024 

 

Objet : demande d’annulation du projet de fermeture de classe 

RPI VILLIERS CHARLEMAGNE – RUILLE FROID FONDS 

Copie à Madame la Préfète de la Mayenne 

 

Madame la Rectrice, Madame l’Inspectrice Académique, 

Les représentants de parents d’élèves du RPI VILLIERS CHARLEMAGNE – RUILLE FROID FONDS, 
constitués en comité de défense des écoles publiques du RPI, ont été informés de votre projet de 
fermeture d’une classe à l’école de Ruillé-Froid-Fonds pour l’année scolaire 2024/2025. 

Ce projet de fermeture n’a pas manqué de susciter un émoi, alors même qu’en septembre 2021 
une classe était ouverte sur le RPI. 

La ministre de l’Education Nationale (entre autres), madame Oudéa-Coustéra, a déclaré le 
21 janvier dernier :  « Les suppressions de postes ont d’ores et déjà été annulées (...) il n’y a 
aucune suppression de poste (…) il n’y a pas suppression de postes en 2024 » 

 
Comment comprendre alors cette fermeture de classe dans notre école ? 
 
Si votre choix semble être dicté par les chiffres, les statistiques et les logiques comptables, il aura 
des conséquences pour l’éducation et l’instruction de nos enfants. Par ailleurs, vos orientations ne 
sont pas sans remettre en question les conditions de travail des enseignants et d’apprentissages 
des élèves.  

En effet, la fermeture de classe impacte directement les élèves et les enseignants :  

 
L’effectif 2023/2024 compte 117 élèves. L’effectif prévisionnel 2024/2025 compte 121 élèves au 
total. Cette tendance à la hausse ne prend même pas compte l’ensemble des arrivées potentielles 
sur les deux communes et des naissances. 

Les élèves sont actuellement en moyenne à 20 par classe. Les parents qui font le choix de scolariser 
leurs enfants dans notre RPI s’appuient sur cet effectif. Nos écoles publiques sont attractives et 
contribuent au dynamisme local.  
 
Notre école est un service public et ouverte à tous. La qualité de l’accueil dépend d’un effectif 
approprié. 

 
Certains élèves du RPI rencontrent des difficultés et l’attention particulière qui leur ait accordée 
serait remise en question par une fermeture de classe. Il en est de même pour les inclusions 
scolaires. Nous ne voulons pas de classes chargées pour nos enfants. Le service public leur doit 
des conditions décentes d’instruction.   
 
Le RPI est déjà délaissé au profit des écoles urbaines. Ainsi, le RASED n’intervient pas en priorité 
sur nos écoles. Les moyens budgétaires à destination des AESH font défaut. Ce sont les enseignants, 
aujourd’hui, qui pallient ces manques. C’est un fait, avec une fermeture de classe, les enseignants 
seront moins disponibles pour les élèves s’ils sont plus nombreux.  

 



Les élus œuvrent au développement de notre école (rénovation de la cantine, emploi d’une agent 
communale et investissements importants). Les enseignants se montrent attentifs, riches de 
projets, d’ouverture pour faire grandir nos enfants, pour les instruire.  

Nous attendons que le Rectorat et l’Inspection Académique soutiennent cette dynamique. 

L’Education semble être un axe prioritaire des politiques actuelles. Il faut joindre les actes aux 
déclarations. Nous ne voulons pas être rassurés, nous ne voulons pas d’explications comptables, 
nous demandons l’annulation du projet de fermeture de classe, et une annonce en ce sens au 
prochain comité social d’administration départemental. Sachez mesdames que nous sommes 
déterminés à défendre nos écoles publiques. 

Nous nous tenons disponibles pour vous rencontrer et échanger de la situation. 

Nous vous prions d’agréer, Madame l’Inspectrice d’Académie, l’expression de nos sentiments 
respectueux et dévoués. 

  
 

Le comité de défense des écoles publiques du RPI Ruillé-Froid-Fonds / Villiers Charlemagne 
 


